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| День Советской Конституции
5 декабря 1936 года Чрезвычайный V III Всесоюзный 

I  съезд Советов утвердил новую Конституцию СССР, которая 
:  вошла в историю как Конституция победившего социализ- 
| ма. Она законодательно закрш ил а великие завоевания 
: советского народа по построению социалистического обще- 
[ ства, достигнутые под руководством Коммунистической пар- 
:  тии.

С тех пор прошло 22 года. Советский Союз стал еще 
более могучим государством, а социализм вышел за рамки 

\ одной страны и превратился в мировую систему, оказы ваю 
щую своими успехами в экономическом, государственном ^и 

: культурном строительстве все большее и большее воздей- 
= ствие н а  ход истории человечества.

Конституция СССР —  это самая демократическая кон- 
| ституция в мире. Ее величайшим принципом является обе

спечение действительной демократии для Есех трудящихся. 
5 В  статье 3-й говорится, что «В ся  власть в СССР принадле- 
\ жит трудящимся города и деревни в лице Советов депутатов 
:  трудящ ихся». Только в работе местных Советов принимают 
:  участие более полутора миллионов депутатов. Миллионы тру

жеников участвуют в работе постоянных комиссий местных 
\ Советов.

Советская К о н с т и т у ц и я  обеспечивает за  всеми гражда- 
| нами СССР право на труд, отдых, образование, на матери

альное обеспечение в старости и в случае болезни. Совет- 
:  ское государство принимает все меры для их неуклонного 

осуществления.
В последние годы Коммунистическая партия и  Советское 

| правительство провели ряд мер по совершенствовашпо управ
ления .народным хозяйством. Главное из них —  это созда- 

;  ние советов народного хозяйства экономических администра- 
§ тивных районов, расш ирение прав республик, местных орга- 
| нов и предприятий, перестройка и укрепление плановых ор- 
| ганов, расш ирение прав профсоюзов.

Эти мероприятия дали возможность еще шире привлечь 
;  трудящихся к управлению народным хозяйством, к  состав- 
| лению текущих и перспективных планов, еще выше поднять 
| инициативу масс в осуществлении планов коммунистического 
[ строительства.

Ярким выражением социалистического демократизма яв- 
:  ляется всенародное обсуждение таких важнейших вопросов, 
:  как перестройка управления промышленностью и строитель- 
| ством, проекта закона о дальнейшем развитии колхозного 
| строя и реорганизации МТС, проекта реформы образования, 
:  проекта семилетнего плана развития народного хозяйства 

СССР на 1 9 5 9 — 1965 годы. Ни в одной из капиталистиче
ских стран на.род не привлекается к  такому творческому и 

5 деловому обсуждению важнейших народнохозяйственных и 
государственных вопросов.

День Советской Конституции в этом году отмечается 
в обстановке невиданного политического и трудового 

Е подъема, вызванного подготовкой к X X I съезду КПСС, опуб- 
: ликованием тезисов ЦК КПСС и Совета Министров СССР о 

семилетием плане развития народного хозяйства СССР.
С новыми трудовыми успехами идет советский народ к 

X X I съезду КПСС. Все более широкое распространение по- 
Е лучает такая новая форма социалистического соревнова

ния, .как бригады коммунистического труда. Все это яв- 
5 ляется свидетельством несокрушимой силы советского об- 
: щественного и государственного строя, величественные 

принципы которого закреплены в Конституции СССР.
Н. ПОНОМАРЕВ, 

зав. кабинетом политического просвещения

Студенты 5 4 4 /3  группы (слева направо): Лю Чан-бао, Хун 
Ш эн-чжан, В. М азур, Сюй Чжао-жен в лаборатории компрессор
ных машин проводят испытание центробежного вентилятора. З а 
нятия ведет ассистент В. С. Давыдов (в центре).

Фото студента Н. Жильцова

ПИ П ЛОМ АН Т 692-й группы Анатолий Ми- 
^  хайлов работает над темой «Характерно- 

графические измерения параметров гаснущей 
плазмы». Цель проекта —  выяснить возмож
ность создания тиратронов с  ртутным катодом, 
которые бы работали н а  высокой частоте поряд
ка 8 0 .0 0 0  герц. Такие тиратроны нужны про
мышленности.

Фото студента Б. Новицкого

Занимаются хорошо
Среди студентов есть немало товарищей, ко

торые до поступления в институт прошли боль
шой жизненный путь: работали н а  производстве 
или служили в рядах Советской Армии.

До 1956  г. они поступали в институт на об

щ их основаниях и им было труднее соперничать 

с абитуриентами, только что окончившими ш ко

лу. С  1956  г. Министерство высшего образова

ния СССР значительно облегчило поступление 

в вузы людям, проработавшим на производстве 

или демобилизованным из армии.

Офицер зап аса  К. Арефьев поступил в инсти
тут в 1956  г. Трудно было человеку, имеющему 
3 года перерыва в учебе, снова сесть за книги. 
Но Арефьев сразу  включился в вузовскую  
ж изнь, показав себя добросовестным студентом. 
З а  все время учебы он не имеет ни одной трой
ки и, являясь старостой 3 3 4 /2  группы, пока
зывает пример студентам.

Одним из первых он откликнулся на призыв 
комитета ВЛКСМ института принять участие 
в комсомольско-молодежной стройке, два раза 
ездил на целину. З а  хорош ую  работу он был 
награжден грамотой и значком  ЦК ВЛКСМ. В 
этом году Арефьев награжден медалыо «За 
освоение целинных земель».

I I  таких студентов-производственников у  нас 

немало. Это Михеев, Пелымский, Барилович 

(334/1 группа), Руднов, 'И в ан ов , Гольцов 

(335/1 гуппа) и другие. Не удивительно, что 

они пользуются большим авторитетом среди сво

их товарищей.

Пожелаем ж е им новых успехов в учебе и 
жизни.

В. ВАСИЛЬЕВ,
студент

Партийно-правительственная делегация ГД Р
в нашем институте

С каждым годом все более 
крепнут узы дружбы, связы ваю 
щие Советский Союз с первым 1$ 
истории Германии рабочим госу
дарством. К нам приезжают ты 
сячи людей из ГДР: туристы, 
которые хотят познакомиться с 
жизнью  советского народа, сту
денты для обучения в советских 
вузах, молодежные делегации. 
Но. несомненно, самую большую 
пользу приносят взаимные визи
ты руководящих деятелей обоих 
государств.

1 декабря работники институ
та с большой теплотой принима
ли у себя партийно-правитель
ственную делегацию работников 
высшей школы ГДР.

Ровно в 10 часов  утра нача
лась официальная беседа у  ди
ректора института профессора 
В. С. Смирнова. Гостей интересо
вало буквально все: учебные 
планы института, новое в рабо
те преподавательского коллекти
ва в связи с перестройкой вы с
шей школы, характер и профиль 
специалистов, подготавливаемых 
институтом. На все вопросы  го
сти получили исчерпывающие 
ответы у  директора института, 
представителей деканатов, пар
тийной, комсомольской и проф
союзной организаций, после че
го осмотрели ряд лабораторий, 
кафедр и кабинетов института.

Прежде всего члены: делегации 
посетили кафедру и лабораторию 
гидроаэродинамики. Здесь п ояс
нения давал профессор И. Л. 
Повх. Гости осмотрели в дейст
вии большую и малую аэродина
мические трубы, импульсную у с 
тановку для исследования удар
ных волн со скоростями порядка 
10— 20 скоростей звука. Их осо 
бенно удивил тот факт, что 
многие установки созданы без 
государственных ассигновании, 
на средства, получаемые от хоз
договорных работ коллективом 
кафедры при активном участии 
студентов. И . Л. Повх ответил на

На снимке: члены немецкой делегации в лаборатории аэродина
мики. Пояснения дает профессор И. Л . Повх.

Фото студента Б. Новицкого

все вопросы  относительно х арак 
тера работ кафедры и  участия в 
них студентов.

Затем —  посещение Актового 
зала и зала заседаний Ученого 
совета. П рофессор В. С. Смирнов 
подробно рассказы вает членам 
делегации л революционных со 
бытиях, связанны х с  этими ме
стами.

Познакомившись с фупдамен- 
тальн'/й библиотекой, электроме
ханическим музеем и лаборатори
ями электромеханического Фа
культета, гости разделились на 
3 группы.

Одна из них посетила инже- 
нерио-экономический факультет, 
где имела получасовую беседу I1, 
деканом факультета П. Н. Бату- 
ровым, заведующими кафедрами 
В. В. Болотовым и С. А. Соко- 
лициным.

Другая группа побывала на 
кафедре политической экономии 
и имела беседу с  ее заведующим 
проф. В. М. Кадачиговым. Не
мецкие товарищи интересова

лись. к ак  ироходит защита уче
ной степени по кафедре, прово
дятся ли по политической эконо
мии исследовательские работы, 
сколько часов уделяется изуче
нию курса  этой науки.

Вечером в Доме ученых про
ректор Высшей технической ш ко
лы в Дрездене тов. Янш  сделал 
интересный доклад. На примере 
этой школы виден расцвет обра- 
зопапия р ГДР. Ч исло студентов 
возросло с 3000  в 1930  г. до 
1 5 .5 0 0  в 1958 г. (В о время гит
леровского режима их было все
го 5 0 0 ). Сейчас в школе —  10 
факультетов, среди них 2 совер
шенно новых: факультет ядер- 
ной энергетики и рабфак. В 
школе 400  иностранны х студен
тов. среди которых 32 совет
ских. Только на стипендию пра
вительство ассигнует 100 млн. 
марок в год.

Члены делегации ответили на 
многочисленные вопросы  присут
ствующих.

Г. ДРУЖИНИН, м. КОЗЛОВ, 
студенты



2 П О Л И Т Е Х Н И К
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Н А Р О Д Н О Г О  

О Б Р А ЗО В А Н И Я

Ближе к производству

Н ам еченная в т езисах  докла
да т ов ари щ а I I .  С. Х рущ ева  на 
X X I съезде КПСС перестрой ка 
системы вы сш его образован ия  
направлена на обеспечение луч
шей теоретической и практиче
ской подготовки специалистов и 
требует, чтобы вы сш ая ш кола 
была приближ ена к ж изни , к 
производству и  по-настоящ ему 
св я зан а  с ним. Тезисы  указы вают 
на то, что при  подготовке инж е
неров  в большинстве техниче
ских  вузов  наиболее целесообраз
на система вечернего или заоч 
ного образов ан ия  на первы х двух 
к у р сах . Н о для ряда специально
стей, требую щ их изучения в н ача
ле сл ожны х теоретических дис
циплин и большой лабораторной  
подготовки, м ож но н а  первых 
двух— трех к у р сах  проводить 
обучение с  отрывом от производ-

вину времени студенты и препо- 
даватели посвящ аю т  теоретиче
ским учебным занятиям , а  дру 
гую половину работе н а  заводе.

Т ак ая  система (к оторую  ок а 
залось  возможным осущ ествить 
при широкой помощ и Советского 
С ою за), несомненно, представляет 
один из наиболее соверш енны х 
сп особов  объединения теоретиче
ской и производственной подго
товки инж енеров . Следует ли ста
вить в оп рос о введении такой си 
стемы в нашем институте? Едва 
ли в настоящ ее время это воз
м ож но. Я  полагаю , что п рои з
водственную практику студентов 
необходимо проводить н а  пред
приятиях. Здесь следует коснуть
ся  мнения, вы сказы ваемого неко
торыми п роф ессорам и  физико
механического и радиотехниче
ского факультетов, которы е пред
лагают проводить производствен
ную практику студентов в лабо
рат ори ях  института. Т акую  по
становку практики  я считаю  
неправильной, так как  ни о ка-ства.

Мне представляется, что боль- ком общ ении с рабочими м ассам и  
ш инство специальностей наш его в этом случае говорить не при- 
института относится к той к ат е- . ходится.
гории, для которой целесообраз-1 Существенны м является во- 
но начинать обучение с отрывом п рос  0 ср ок ах  и  длительности 
от производства. Учеоны е планы ..
всех факультетов наш его инсти- < производственной  практики. В  по- 

тута и раньш е обеспечивали глу- следние годы время, отводимое 
бокую теоретическую  —  общеин- на производственную  практику в 
женерную  и специальную — под- учебном графике некоторы х фа- 
готовку н а  первы х трех к у р с а х . ! культетов института, снизилось 
В новых учебных планах теоре- с 21  до 18  недель, что абсолют- 
тическая подготовка еще более но недостаточно. Я  считаю , что 
усиливается. Поэтому целесооб- этот СР °К должен быть увеличен 
разно на первы х трех к у р сах  | Д° полутора лет. После оконча- 
вести обучение студентов с от-1 ння третьего к у р са  студенты 
рывом от производства. Т акое должны получить годичную прак- 
мнение было вы сказано на сове-1 тику, а  после окончания пятого 
те электромеханического факуль- к у р са  —  полугодичную . Такое 
тета. Как у к азан о  в газете «По- { увеличение времени на производ- 
литехник» от 2 4  н оября  с . г . , 1 ственную практику потребует и 
такое ж е  мнение определилось увеличения ср ок а  обучения. У чи 
ла открытом партийном собран ии  тывая, что во время производ- 
механико - маш иностроительного ственной практики  студенты мо-
факультета.

М ож но не сомневаться в том, 
что опытные и квалифицирован
ные кадры п роф ессоров  и препо
давателей института обеспечат 
необходимый уровень  теоретиче
ской подготовки инж енеров . Зн а
чительно труднее организовать 
на должном уровне их производ
ственную  подготовку. Здесь необ
ходимо и значительно увеличить 
время, отводимое на эту подго
товку, и сущ ественно улучшить 
ее качество.

Недавно я  получил письмо из 
Х арби н а  (К Н Р ) от товарищей с 
кафедры  электрических ап п ар а 
тов Политехнического института. 
И з него я  у знал , что при этом 
институте построены  заводы , в 
том числе и для специальности 
электрических апп аратов . Поло-

гут изучить некоторы е теорети
ческие дисциплины в порядке 
вечернего или заочного обучения, 
м ож но считать, что срок  обуче
ния в институте продлится на 
полгода, т. е. до 6 лет. Н екото
рые факультеты предлагают уве
личить срок  обучения до ш ести с 
половиной лет, но это я  считаю  
неприемлемым и по сущ еству не
нужны м , если правильно исполь
зовать время производственной  
практи ки  и для теоретического 
обучения . Не надо забы вать, что 
в течение ближайших лет н аш а  
промы ш ленность перейдет на се 
мичасовой рабочий  день. Выде
лить после семи ч асов  ещ е два —  
три  ч а с а  на учебную  работу  бу
дет не так у ж  трудно.

Чрезвычай но в аж но правильно 
поставить производственную

практику на заводах  и предприя
тиях. Ведь во время практики 
студенты должны будут работать 
на штатных долж ностях , они 
должны будут полностью участво
вать в выполнении производ
ственного плана заводов и выда
вать полноценную продукцию. 
Для этого необходимо, чтобы 
каждый студент работал  на оп ре 
деленном рабочем  месте, а  не ме
нял это место несколько р а з , пе
реходя с участ ка  на участок  или 
из цеха в цех. Т акое  « эк ск у р 
си онное» прохож дение практики, 
которое предлагают некоторы е 
товарищ и с целью дать возм ож 
ность студентам изучить зесь  
технологический п роц есс п рои з
водства, мне представляется 
неправильным. Я  полагаю , что ! 
во . время годичной практики 
нежелательно менять рабочее мг- 1  
сто более одного р а з а . И зучение 
же технологического п роц есса  
производства вполне мож но о су 
ществить при прохож дении  к у рса  
технологии, который должен чи
таться во время первой практики 
и должен сопровож д аться  п ок а
зом производства в цехах .

Здесь необходимо коснуться 
в оп роса  о том, к ак  'обеспечить 
успеш ную  производственную  р а 
боту студентов во время п ракти 
ки. Лучш е всего она будет обес
печена, если в институт будут 
приниматься молодые люди, 
имеющие заводской производ
ственный ст аж , т. е. имеющие 
уж е некоторую  производственную  
квалификацию . Тогда они ср азу  
могут стать на соответствующее 
рабочее место и давать полноцен
ную продукцию . В первые годы 
перестройки будет, вероятно, 
трудно обеспечить 100-процент
ный прием поступаю щ их в наш  
институт с достаточным и подхо
дящим производственны м стажем . 
Небольшое количество студентов, 
не имеющих такого ст аж а , при 
дется проводить через учебные 
м астерские института.

Я  не могу не к оснуться  еще 
предложения, выдвинутого ак а 
демиками Н . Н . Семеновым, 
Я . Зельдовичем и А . Сахаровы м , 
относительно специальных школ 
для «од аренны х» детей. Это пред
ложение встречает серьезный 
отпор на страницах  нашей печа
ти, и я  считаю , этот отпор со 
верш енно правильным. Т акое вы
деление «од аренны х» ничего, 
кроме вреда, делу не принесет. 
М отивировка против этого пред
ложения очень хорош о  дана в 
статье акад . М. Лаврентьева 
(«П р ав д а»  от 2 5 .X I .5 8  г. и в 
статье Ф . Т ар асов а  и В . Ш у в а 
лова («Л ен и н град ск ая  правд а» от 
3 0 .X I .5 8  г.).

Профессор А. ЗАЛЕССКИЙ

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и зн ь  
с

За право называться 
коммунистической

Т оварищ и ! По всей стране р а з 
вернулось движение за организа
цию новых форм  труда. Сотни 
юношей и девуш ек, комсомоль- 
цев-производственников, видя в 
этой новой форме соревнования  
ростки  будущего коммунистиче
ского общ ества, объявили о своем 
реш ении бороться за  п раво  назы 
ваться бригадой коммунистиче
ского труда.

Студенческая молодежь нико
гда не уходила в ст орону  от ве
ликих событий нашей социали
стической эпохи, а  была в пер
вых ряд ах  героической молодежи, 
полной энтузиазма, молодого за 
д ора  и созн ан и я  пользы и п ра 
воты своих  дерзаний.

Т ак  к лицу ли нам, студентам- 
комсомольцам, отставать от ком- 
сомольцев-производственников в 
этом большом и хорош ем  начи 
нании? !

Мысль о создании в институте 
групп коммунистического труда 
возникла у  н ас  почти у всех 
одновременно. И стоило только 
кому-то произнести ее в слух , как  
все  с  ж аром  принялись об су ж 
дать эту идею.

А к ак  вы отнеслись к этому 
замечательному почину производ
ственников? Задумались ли вы 
над возмож ностью  создания 
групп коммунистического труда у 
н ас , в институте? Е сл и  нет, то 
подумайте, время еще есть.

Вы скаж ете, что на производ
стве все просто: перевыполняй 
план, учи сь  без отры ва от п ро 
изводства, борись  з а  здоровый 
быт —  и мож но по п раву  назы 
ваться бригадой коммунистиче
ского труда.

У  н а с  главное —  это, конеч 
но, отличная и  х о р о ш а я  учеба. 
Н уж н о  получить в институте

максимум знаний, 7.тобы стать 
высокообразованным инженером.

Вы скаж ете, что это'’ н аш а 
прям ая  обязанность , и мы здесь 
ничего нового не открыли. Да, 
это так . Н о новое, коммунисти
ческое отнош ение к  труду и  к 
учебе заставит по-иному по
смотреть на такие «обыденные» 
и всем понятны е вещи.

А борьба за  здоровый быт и 
коммунистическую  этику, повы
ш ение культурно-политического 
у ровн я  —  разв е  это маловажно? 
В се  ли мы следим за  событиями 
международной ж изни , читаем 
ж урнал ы  и газеты, посещаем 
театры? Без этих «мелочей» 
нельзя стать не только хорошим 
инж енером , но и  культурным и 
образованны м  человеком, каким 
должен быть молодой строитель 
коммунистического общ ества.

Развитие н ауки  и техники 
идет быстрыми темпами. Сейчас, 
наприм ер, ш и рок о  внедряется в 
производство автоматика и теле
механика. Н а  I I I  к у рсе  введена 
поэтому новая  дисциплина. А как 
быть нам, четверокурсникам? 
Здесь есть два пути: либо оста
ваться недоучками, либо пройти 
эти предметы самостоятельно или 
дополнительно к программе. Мы 
думаем остаться неодинокими в 
своем  реш ении , и збрав  послед
ний путь.

Т оварищ и , мы вы сказались по 
воп росу  о возмож ности  создания 
групп коммунистического труда у 
нас в институте. Слово за  вами.

Ш и рок ая  ди скусси я  по этому 
в оп росу  позволит выявить не 
только специфические, но и об
щие принципы , на которых 
должна базироваться  борьба за  
п раво назы ваться группой ком
мунистического труда.

Студенты 4 6 1 /1  группы

Экскурсия на фабрику
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Желаем здоровья 
и хорошего

отдыха
Коллектив кафедры  электро

оборудования промышленных 
предприятий в торжественной  об
становке 4  декабря проводил на 
пенсию  одну из старей ших со 
трудниц института —  старш его 
п реп арат ора  Ольгу Емельяновну 
Федорову .

Ольга Ем ельяновна п роработа
ла в институте свы ш е 38  лет, и ; 
ни х  27  лет в л аборатории  «Элек
трооборудование промыш ленных 
предприятий ». З а  всю  свою  мно
голетнюю трудовую  деятельность 
Ольга Емельяновна проявила се 
бя к ак  неутомимый, и склю чи
тельно добросовестный  работник

В  период блокады Ленинград! 
он а  в тяжелы х условиях сумела 
сох ран и ть  все электрооборудова
ние л аборатории . В  послевоен
ный период Ольга Емельяновна

принимала активное участие в 

восстановлении лаборатории  и 

вуза .

З а  долгие годы труда Ольга 
Емельяновна настолько сродни 
лась с лабораторией , что никогда

не считалась  со  временем, всегда 
была готова оказать  помощь в 
проводимы х учебны х и научно- 

исследовательских работах , пере

ж ивала все удачи и неудачи н а 

равне со  всеми, сн и ск ав  огром 

ную  любовь среди  сотрудников и 

студентов кафедры .

За  все время своей безупреч 

ной работы  Ольга Емельяновна 

неоднократно п олучал а благодар

ности и п оощ рени я  от дирекции 

института. М инистерства вы сш е

го образов ан и я  и Ленгориспояко- 
ма, была н аграж д ена медалями 
« З а  оборону  Л енинграда» , « З а  
трудовую  доблесть» и медалью 
в память 250-летия Ленинграда

Коллектив сотрудников кафед
ры  ж елает Ольге Емельяновне 
многих лет ж и зни  и хорош его 
отдыха и надеется, что и в 
дальнейшем Ольга Емельяновна 
не будет поры вать связи  с и н 
ститутом.

Идея организовать эк скурсию  
н а  трикотаж ную  фабрику  « К р а с 
ное зн ам я»  была встречена без 
особого энтузиазм а. К азалось с о 
верш енно очевидным, что метал
лургу нечего почерпнуть из этой 
далекой от него области. Н о это 
только казал ось ...

С  первы х цехов фабрики  мы 
уж е  не жалели «потерянного» 
времени. Соверш енно незн ако
мые нам ранее машины , мотаю
щие нитки, делающие трикотаж  
самы х различны х ри сун ков , вы
ш ивающ ие сложные узоры  заин
тересовали  н ас . «Таинствен 
н ость» их устройства исчезла 
после доходчивого объяснения 
диспетчера завода. Машины ф аб
рики  очень сл ожны : принципы 
их действия, с  которыми мы по
знакомились, интересны . О собен

но заслуж ивает  внимания маш и
на, к от орая  по заданию  н а  пер
форированной  ленте выш ивала 
узоры .

Не всех , конечно, интересова
ло устройство маш ин. Девушки 
больше склонны  были посмотреть 
то, что эти машины делают: 
шелковые, ш ерстяны е, к ап рон о
вые и другие изделия, посетовать 
на недостаток подобных т ова
ров  в продаже.

После этой эк скурси и  никто 
и з а с  у ж е  не будет говорить, 
что металлургу не надо ходить 
на трикотаж ны е, кондитерские, 
кожевенны е и другие фабрики . 
Всем я сн о : инженеру-политсхни- 
ку  необходимы ш ирокие зн ани я . 
Поэтому больше таких эк ск у р 
сий!

А. ДРОЗДОВ, студент

Б о л ь ш е  и н и ц и а т и в ы ,  
т о в а р и щ и  к о м с о р г и !

Недавно мне приш лось козна-1 Н уж н о  только желание и  заинте- 
комиться, к ак  ведется комсомоль- ресованность . II я  думаю , что
ск а я  работа в груп п ах  I I  к у р са  
ГТФ . Я  поговорила с  ком соргами, 
со  студентами и вы яснилось , что 
в одних групп ах  в ся  работа сво
дится к сбору  членских в даосов, 
в других к асает ся  лишь вопроса 
успеваем ости . Н а мой воп рос , о р 
ганизуется ли в груп п ах  совме
стный отдых, удивленно сп ро си 
ли, что я  имею в виду. Ра{ве. 
мало сп особов  весело отдохнуть: 
пойти вместе в ки н о  или театр, 
а затем обсудить ком у что по
нравилось , поспорить . М ожно 
пойти н а  каток  или организовать 
воск ресн ую  вы лазку на лы ж ах.

неп равы  те. кто говорил: « Р а зв е , 
в сех собереш ь?» Каждый н а х о 
дит время посмотреть кинофильм, 
побывать в театре, а  пойти вме
сте гораздо интереснее.

Другие отвечали: «А ' когда з а 
ниматься. если будем разъ езж ать  
по театрам ?» Это т ож е  не причи
на. М ож но н х о р ош о  заниматься, 
и весело отдыхать. Комсорги 
должны подумать над тем, как. 
лучш е организовать  отдых сту
дентов. Больш е инициативы , то
вари щ и  комсорги ! Нельзя, чтобы 
в груп п ах  была скука.

Н. БОРОВИК, студентка
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Повседневно следить
за успеваемостью

Первокурсники, глубже овладевайте знаниями!

Недостаточно работаю т над 
учебным материалом и п ропу 
скаю т занятия  первокурсники  
193-й группы  радиотехнического 
факультета тт. Г. Андреева, 
Л . Б а сов а , В . Голубев, Л . Гром о
ва, Г. Зан ози н  и  Р . Карлик. 
Н ебреж но относится  к  учебе и 
п ропускает  занятия  студент 
126 /1  группы  электромеханиче
ского факультета т. Чемоданов, 
занимавший ся в прош лом году 
н а  первом  к урсе  физико-механй- 
ческого факультета. Справедливо 
спросить т. Чем оданова —  для 
чего он  поступил в институт, 
причем уж е  во второй раз?

Комсомольские организации 
групп первого к у р с а  должны 
сейчас повседневно следить за 
успеваемостью  студентов, помочь 
отстающим, потребовать от лен

тяев добросовестного отнош ения 
к  учебе.

Н. ЗЕМСКОВ, студент^
На снимке: в л аборатории  об 

щей химии.

К а  снимке: студенты I  к у р са  ММФ н а  лекции по высшей ма
тематике. Фото студента М. Пчелинцевэ

★---

Трудности и как их преодолеть

Студенты первого к у р са , при 
нятые в этом году в наш  ин
ститут, в подавляющем большин
стве х орош о  заним аю тся  и у с 
пешно сп равл яю тся  с учебным 
планом. Х очется  отметить х о р о 
ш ую  работу  студента 1 4 0  гр. ме
ханико-маш иностроительного ф а 
культета тов. Сеничева, выпол
нившего все три задания первого 
семестра. П ервокурсник  радио
технического факультета тов. 
И . Б есов  и студент электромеха
нического факультета тов. Л . Му- 
лыгин выполнили уж е  по два за 
дания и начали работать над 
третьим.

Н о есть студенты, которы е 
неудовлетворительно занимаю тся. 
Т ак  в 1 3 2 /1  группе из 22  чело
век в ср ок  сдали первое задание 
только 7 студентов.

Многие студенты I  к у р са  на
ш его факультета приш ли в ин
ститут прямо с производства. 
Некоторы е из них успеш но сп рав 
ляю тся с выполнением учебного 
плана, но многие с самого 
начала занятий столкнулись со 
значительными трудностями. У 
больш инства и з н а с  переры в в 
учебе пять —  восемь лет. За  
это врем я многое забы лось. 
Кроме того, не секрет , что п ре 
подавание в отдельных средних 
ш кол ах , к  тому же вечерних, 
находится на невы соком  уровне. 
В  некоторы х ш колах обращ ал ось  
второстепенное внимание на 
черчение, иностранный  язы к и 
эти недостатки начинаю т сказы 
ваться здесь, в институте. Н а 
пример, все мы чувствуем  острый 
недостаток в практических на
выках —  в реш ении задач по 
физике, хим ии, математике. Мне 
к аж ет ся , есть смысл деканату 
механико - маш иностроительного 
факультета подумать о включе
нии в ра сп и сан и е , в наиболее 
свободные от лекций дни, допол
нительных ч асов  упражнений .

Во-вторы х, на кафедре иност
ранного язы ка почему-то счи 
тают, что если студент сдал 
приемные экзамены  на три или 
четыре, то ему нечего думать о 
подготовительной группе. И вот 
результат: н аш а 141-я группа 
прош ла уж е  четыре п араграф а , а  
есть студенты, не получившие за 
чета ни по одному из этих п ара 
графов лишь потому, что немец
кий язы к, недостаточно и зучав 
шийся в ш коле, дается им с 
большим трудом. Н а  кафедре 
иностранны х язы ков такое не
нормальное положение никого не 
беспокоит: там не попытались 
даже создать группу начинаю щ их

ио немецкому язы ку , мотивируя 
это тем, что изучавший  немецкий 
язы к  в ш коле, будет зан и 
маться успеш но по основной п ро 
грамме, а  кто не знает ничего 
(кстати, т аких студентов, оче
видно, нет, т ак  к ак  любой, сколь
ко бы ни и зучал  язы к , хоть 
немного знает ), тому х орош о бу
дет и в группе начинаю щ их по 
английскому я зы ку . Эта точка 
зрения , н а  мой взгляд, н еп ра
вильна, и руководителям кафед
ры  иностранны х язы ков есть 
смысл еще р а з  подумать над 
этим.

Н о , несмотря на трудности , в 
нашей группе есть такие п рои з
водственники, которы е хорош о 
успеваю т по всем предметам. 
Студенты Емельян Кандлин, 
И горь  Ш аш ко и Евгений Степа
нов исключительно добросовестно 
относятся  к изучению  предметов 
и сл уж ат  примером  для других.

Нам  нуж н о всем проявить 
упорство и усидчивость, чтобы 
прийти к экзам енам  с глубокими 
знаниям и, а  не с поверхностно 
изученны м материалом. По- 
моему, стоит для ликвидации 
отставания в реш ении задач  по 
математике, физике, химии и  н а 
чертательной геометрии з а 
ниматься отстающ им вместе с 
у спеш но реш аю щ им и. Т акая  
взаимопомощ ь может дать только 
положительные результаты.

Я  предлагаю всем группам
I  к у р са  дружнее жить, соби 
рат ь ся  почащ е вместе для реш е
ния задач  или разъ ясн ен и я  дру
гих непонятны х воп росов . Только 
при такой постановке в оп роса  
можно добиться ликвидации от
ставания отдельных студентов.

И. ФОМИНЫХ, 
староста 1 4 1 -й  группы

Настойчивость рождает успех

На снимке: практические занятия в лаборатории  общей ф и 
зики. Ф ото студента М. Пчелинцева

Разны ми путями приходят I. 
нам  в институт студенты...

Б ори с Ш абалин (н а  снимке 
сп рав а ) после ок ончани я  7 кл ас
сов  работал  на заводе слесарем , 
кончил ш кол у рабочей молоде- 
ж и . Н а  заводе лучший производ
ственник был принят з  ряды 
КПСС. В 1 9 5 3  году призван  в 
армию . Там окончил Политиче
ское училищ е имени Ж данова. 
В 1 9 5 6  году демобилизовался и 
поступил к  нам в институт.

Рядом с ним на снимке Евге
ний Степанов. После семилетки 
работал токарем  на заводе. Одно
временно учился  в вечерней 
ш коле. С 1 9 5 4  года служил в 
рядах  Советской Армии. В 1 957  
году демобилизовался. Кончил в 
1 9 5 8  г. 10  кл ассов  вечерней 
школы и сейчас учится у нас.

Марат- К алинкин. Сначал а ш к о 
ла, потом Судостроительный тех
никум . После арм ии  работал в 
лаборатории  сопротивления ма
териалов наш его института. В 
этом году, успеш но сдав экзам е
ны. М арат  поступил на фи зико
механический факультет. Одно
временно он продолжает работать 
в л аборатории  сопром ата , испы 
тывает пластмассы .

Реш ил стать физиком Евгений 
М арты нов. Окончив в 1 9 5 4  г. у чи 
лище Военно-Воздуш ны х Сил, 
Евгений до 1 9 5 7  года служил в

Вечер отдыха
Ежегодно к нам в институт 

приходит новый, большой кол
лектив студентов-первокурсни- 
ков . Н адо, чтобы каждый из них 
к ак  можно быстрее стал актив
ным членом дружной семьи по
литехников, принял деятельное 
участие в общественной жизни 
института.

В  этом году первокурсникам  
уделили больше внимания, чем 
раньш е. В  начале года было 
впервые проведено собрание сту
дентов всех первых курсов , на 
котором  их ознакомили с вузом . 
Комитет ком сом ола и правление 
клуба проявили х орош ую  инициа
тиву —  организовали  вечер от- 
■ыха первокурсников . Его надо 
сделать традиционным. Ж аль 
только, что на этом вечере сту
денты первых к у рсов  ознаком и
лись лишь с художественной  с а 
модеятельностью. М ож но было 
расск азат ь  о славны х традициях 
комсомольской стройки, познако-

армий. Потом год работал на Ки
ровском  заводе и одновременно 
готовился к поступлению в вуз. 
Настойчивость рож дает  успех ! 
Почти отлично сдав приемные 
экзамены (2 3  балла), Евгений 
был зачислен в 151-ю  группу.

Сейчас эти студенты упорно 
овладевают знаниям и. Т ак , Б ори с 
Ш абалин досрочно сдал к у рс 
истории КПСС, М арат  Калинкин 
отлично сп равился с контрольной 
по химии, х орош о  разбирает ся  в 
математике Евгений Мартынов.

Да, разны е пути привели к 
нам первокурсников . Н о всеми 
руководило одно лселание: учить
ся и  учиться, стать вы сококвали
фицированны ми инж енерам и . И 
пусть не у  в сех  еще все х орош о 
получается, пусть есть еще не
удачи. но мы уверены , что боль
ш инство наш их младших товари 
щей с честы о сп равит ся  с труд
ностями и мечта каждого из них 
исполнится.

В. Щ ЕГЕЛЬСКИЙ, 
наш корр.

На снимке: Евгений Степанов (сл ева) и Б ори с Ш абалин . 
Фото студента М . Кривелева

мить с  к руж кам и  ДОСААФ, отме
тить работу  спортклуба и много
численных спортивны х секций, 
упомянуть, наконец, о литератур
ном объединении, недавно соз
данной киностудии и т. д. В се 
это, несомненно, способствовало 
бы более ш ироком у  вовлечению 
студентов 1 к у р са  в н аш у общ е
ственную  жизнь.

Н есколько слов о .  прошедшее 
вечере. Это смеш но, но почти по 

ловина пригласительных б и л е т  
ок азал ась  у  ст арш екурсни ков , '< 
тех, для кого вечер предназна 
чайся —  первокурсников  —  уте
шали: «В от  когда будете такими 
как мы; тогда и уходите на ве
чер первых к у р сов » . Очевидно, г. 
будущем билеты надо распред е
лять иначе, да и сам  вечер ор 
ганизовать раньш е, когда студен
ты меньше загруж ены .

В концерте приняли участие 
много талантов хорош и х  и раз 
ных, здесь были и х ор , и танцо
ры , и в ок ал и сш , и участники  
драматического коллектива. Боль

шой успех  выпал на долю « н о 
ворож денного» эстрадного о рк е 
стра под руководством  Станисла
ва П ож л акова , который с подъе
мом провел свое  первое вы ступ
ление.

В переры ве прямо в коридоре 
проводилась запись  в к ру ж ки  с а 
модеятельности, и хористы , в 
порядке наглядной «агитац ии», 
дали здесь ж е  еще один «к он 
церт».

В заключение хочется  сказать 
еще об одной форме работы  с 
первокурсникам и . Это ш ефство 
над ними студентов IV — V кур^ 
сов  общей специальности. Ш ефы 
могут подробнее ра сск азат ь  пер
вокурсникам  об их будущей спе
циальности, познаком ить’ с му
зеями и театрами Ленинграда и 
вообще быть в к у рсе  всех дел 
подшефной группы. Это должно 
поднять комсомольскую  актив
ность к ак  в  группах первы х к у р 
сов , так и у старш екурсников .

В. КРАВЦОВ,
студент
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Государственный музей Великой 
социалистической 

революции
К сорокалетию  Советской вла

сти  в Ленинграде —  колыбели 
трех  революций —  откры л ся Го
сударственный  музей Великой 
Октябрьской  социалистической  
револю ции.

Эксп озиц ия м узея п освящ ен а  
героической  борьбе т рудящ ихся  
нашей страны  под руководством 
Коммунистической  партии  во гла
ве с  В . И . Лениным з а  победу 
Великой Октябрьской  социали
стической  революции и создание 
« е р в о г о  в мире Советского г осу 
дарства.

Ч асть  эк спозиции  разм ещ ена в 
здании , имеющем славное и ст о 
рике - револю ционное прош лое 
(ул . Куйбышева, д. 4 ) . В  1 917  
году в этом доме размещ ались 
Центральный и  Петроградский  
комитеты партии  больш евиков. 
В оен н ая  орган и зац и я  п ри  ЦК 
п арти и , редакция газеты  «Сол 
д ат ск ая  п равд а»  и другие рево
люционны е организац ии . Здесь 
сост оял ось  заклю чительное засе 
д ан и е  V II  (Апрельской ) конфе
ренции  Р С Д Р П (б ). С  балкона 
этого зд ания в апреле и  начал е 
ию л я 1 9 1 7  года В . И . Ленин вы 
ступал  перед рабочим и , солдата
ми и' м атросами.

4> тридцати одном зале вы став
л ен о  для обозрен ия свы ш е четы 
р е х  с половиной ты сяч  эк сп он а
тов. Первы е залы эк спози ц и и  по- 
фъящ ены  революционны м собы 
тиям в Р о сси и  в начал© X X  века, 
когда в н аш у  ст ран у  переме
щ ает ся  центр мирового револю 
ционного движения.

Центральный зал  м узея п освя
щ ен вооруж ен ном у  в осст ан ию  в 
Петрограде. В  витри нах  эк сп о
н и рую тся  документы, датирован 
ные 2 4  и  2 5  окт яб ря  1 9 1 7  года, 
под стеклом береж но х р ан ят ся  
личные вещ и участни ков  ш т у р 
ма Зимнего дворца. Б ол ьш ая  элек
т ри ф и ц и ров ан н ая  к арт а  п ок азы 
вает  ход вооруж ен н ого  в осст а 
н и я . Н а к расн ом  м уаре —  ли
ст овк а  с ленинским  обращ ением  
«К  граж данам  Р о с си и » . Эксп ози 
ц ию  зала заверш ает  худож ествен
н а я  диорам а «Ш т урм  Зим него».

Около ст а совет ских  худ ож ни 
ков  отобразили н а  своих  полот
н ах , в графике и скульптуре не
забы ваем ы е страницы  героиче
ской борьбы .

Семь залов последнего раздела 
ак си озиц ии  п освящ ены  борьбе со 
ветского н арод а  под руководством

Ф И ЗК У Л ЬТ У РА  И  СП О РТ

ТРУДНАЯ ПОБЕДА
Н есколько дней назад нача- те увеличился до 4 мячей (8  : 4 ).

Коммунистической  партии  против 
иностранной  военной интервен 
ции и внутренней контрреволю 
ции.

В заклю чительны х залах  р а с 
кры вается  всем ирно - и ст ориче
ское значение Великой Октябрь
ской социалистической  револю 
ции.

Э к ск у рси и  в музей являю тся 
одним и з  в аж ны х  средств и зуче
ни я  и ст ории  КПСС. М атериалы , 
представленны е в экспозиции , 
помогут студентам расш и ри т ь  и 
у] дубить и х  зн ан и я  в  области 
и ст ори и  п арти и , полученны е на 
лекциях и  сем инарах .

Для студентов музей проводит 
эк ск у р си и  на следующие темы: 
«Б орь б а  т руд ящ и хся  м асс  Р о с 
си и  под руководством  Коммуни
стической партии  против ц а р ск о 
го сам од ерж ави я  в годы первой 
русской  револю ции 1 9 0 5 —  
1 9 0 7  гг .» , «П одготовка и  побе
да Великой Октябрьской  соц и а

листической  револю ции (март—  
ноябрь  1 9 1 7  г .) » .  «Триумфальное 
ш ествие и упрочение Советской 
власти. Ленинский план п ри сту 
па к  социалистическом у ст рои 
тельству (н ояб рь  1 9 1 7  г. —  
июль 1 9 1 8  год а)» , «Б орьба  с о 
ветского н арод а под руководством 
Коммунистической  партии  против 
иностранной  военной интервен 
ции и  внутренней контрреволю 
ции. О бразование СС С Р  (1 9 1 8 —  
1 9 2 2  г г .) » ,

В  музее проводят ся  тематиче
ские вечера, орган и зую т ся  «В о с 
кресны е ч т ен и я» , на. которы х 
перед посетителями вы ступаю т  
активны е участ ни ки  революции 
и  гражданской  войны.

В кинозале м узея  регулярно 
дем онстрирую тся и сторико-рево
люционны е и  хроникал ьны е ки 
нофильмы периода революции и 
гражданской: войны. С  большим 
интересом  посетители м узея смо
трели картины  «В . И . Л енин», 
«Великий п ов орот » , « 1 9 0 5  год», 
«Незабы ваемы е годы », «Этих 
дней не смолкнет сл ава»  и  дру
гие.

Музей откры т по понедельни
кам и  пятницам  с  12  до 2 0  ч а 
сов ; по вторникам , средам , суб 
ботам и  в оскресеньям  — с  11  до 
19  ч асов .

Вы ходны е дни по четвергам.

Ю. ТОМСИНСКИЙ,
зав. экскурсионно-массовым 
отделом музея

лись соревнования  на первенство 
Ленинграда по ручном у м я ч у .В  
них участвует  и команда нашего 
института.

И гра  в  ручной мяч, ганубол, 
как ее назы вали раньш е , полу
чила «п р ав о  граж д ан ства» в  н а 
шем городе совсем  недавно —
2 года назад . Н о  и з а  этот к о 
роткий ср ок  она завоевала сим 
патии зрителей исключительно 
высоким темпом, остротой поло
жений.

В  первой лге встрече нашими 
соперникам и  ок азал ась  опы тная 
команда Военно-воздушной а к а 
демии им. М ожай ского, в ны неш 
нем году зав оев ав ш ая  2-е место 
в чемпионате Р С Ф С Р .

В  начал е м атча мы заметно 
нервничали. Но к а к  это ни 
странно , все волнения улеглись 
после того, к ак  первый мяч по
бывал в наш их воротах . У ж е  ч е 
рез минуту студент I I I  к у р с а  ме
ханико-маш иностроительного ф а 
культета В . М арты нов сравнял  
счет, а  в ск оре  точный бросок  
дипломанта-металлурга Б . Гиза
тулина вывел н аш у  команду 
вперед.

С этого момента политехники 
захватили инициативу и удерж и 
вали ее почти до самого конца 
встречи. Н а  отдых команды ушли 
при счете 5 : 3 в н аш у  пользу.

После переры ва разры в  в сче-

К азалось, победа близка, но I 
этот момент в наш и ворота бы 
ли назначены  подряд три ш траф 
ных бр оск а . Н аш а  защ ита раст е 
рял ась . Я  не точно передал мяч. 
Мяч перехватил нападающий со 
перников и счет стал 10  : 10. 
Иметь преимущ ество всю  игру  и 
на последней минуте упустить 
победу! Обидно! До конца с о 
стязания . о ст авал ось ... 3 0 , 2 0 ; 
15 секунд. И  когда все  считали, 
что матч закончится  вничы о, наш 
нападающий Юрий Алексиков ( I I I  
к у рс  М М Ф) сумел обыграть св ое 
го «сторол са» и  точны м броском  в 
падении забил решающий  мяч, 
мяч, принесший нам трудную 
победу.

Справедливости ради надо ск а 
зать, что огромную  помощь н а 
шей команде оказали  болельщи
ки, которы е буквально заполнили 
весь спортивный манеж .

Впереди еще много встреч и 
предсказать результат их очень 
трудно. Одно м ож но сказать  
твердо: мы будем бороться само- 
отверлсенно, до конца, приложим 
все силы для того, чтобы защ и 
щать спортивную  честь Ленин
града на всесою зны х сорев н ов а 
ниях по ручном у мячу, которы е 
состоятся  в феврале в г. Х а р ь 
кове.

И. ЕФИМОВ, 
капитан команды

Н а снимке: студентка 234/1 

группы перворазрядница Тамара 
Григорьева на очередной трени

ровке по гимнастике.
Фото студента Б. Новицкого 

----- ★ ★ ----

Соревнования по штанге
24  н ояб ря  в М оскве зак он ч и 

лись соревнования  н а  первенство 
ДСО «Б уревестник»  по штанге. 
Команда наш его института, с о 
ст оявш ая, в отличие от коллек
тивов других вузов , только из 
студентов, занял а 7-е место.

В  этих соревн ован иях  очень 
успеш но выступил спортсмен 
легкого в е са  студент ММФ 
Г. Дзельтен. Он установил  2  ре-

сического т роеборья  выполнил 
норм у  1-го р а зряд а  (3 3 0  кг) и 
толкнул двумя рукам и  1 3 7 ,5  кг, 
что всего лишь на 2 ,5  кг мень
ше нормы  м астера сп орта . Н аш  
сильнейший тялселоатлет студент 
ЭнМФ В . Яковлев  установил 4 

рекорда института: в жиме 

(1 2 0  кг), ры вке (1 1 5  кг), толч

ке (1 6 0  кг) и в сумме классиче-

корда института: в сумме клас- ского троеборья  (3 9 5  кг).

Убийцы приговорены к расстрелу
В течение четырех дней, с 

1 по 4 декабря, в зале Област
ного суда проходило заседание 
судебной коллегии по делу об 
убийстве преступниками Ш уто
вым, Мягковым и Кузьминым 
студента Л П И  Игоря Озолина. 
Н а процессе присутствовал ком

сомольский актив института.

Советский суд поддержал тре-
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ВМ ЕСТО  Ф Е Л ЬЕ Т О Н А

Трудно людям с обычным х а 
рактером  ж и ть  хотя  бы с  одним 
человеком, имеющим «особый » 
х арак т е р . Т ак  и получилось  у 
п а с  н а  втором  этаж е а сп и ран т 
ского дома. П рож ивает  здесь од
н а  ст ару ш к а , но фамилии Чуни- 
хи н а . С виду эта ст ару ш к а , как  
и  все ст ару ш ки , но только вы
глядит поздоровее и  поплотнее. 
А вот х арак т е р  у  нее «особы й », 
он а  и  сам а об этом заявляет.

И з-за «о соб ог о»  х ар ак т е ра  ей 
мало места там , где обычным 
людям хватает . З ан ял а  двойное 
место н а  кухн е , п очти  весь бал
кон . ч асть  бытовой. Н о  с  этим 
«щ е все мирились.

'Любит Ч у н и хи н а  разводить 
м усор и плесень, за со рят ь  р а к о 
вины , т ряст и  н а  людей и н а  
белье грязны е т ряп ки  и  полови
л и , рассы п ать  землю от цветов 
и  к артош ки  около плит и  столов. 
М ного еще подобны х « сю рп ри 
з о в »  он а  преподносит ежедневно

« Особый» характер

бование общественности и кол
лектива нашего института, всех 
советских людей о суровом нака
зании врагов общества и приго
ворил Шутова, Мягкова и Кузь

мина к высшей мере наказания— 
расстрелу.

Встреча баскетболистов
В воскресенье . 3 0  н ояб ря , в 

спортзале №  1 начал ись внутри- 
курсовы е соревнования  по бас
кетболу, которы е проводит I I I  
курс ММФ.

Встреча команд 343-й и 3 4 1 /3  
групп прош ла с  явным преиму
ществом игроков  343-й группы .

Соревнован ия  продолж аю тся. 
Они позволяю т выявить сильней
ш их баскетболистов I I I  к у р са  
ММФ.

Наградили... 
чеком в магазин

К 40-летию ВЛ К С М  комитет 
комсомола института наградил 
наш 4-й корпус магнитофоном, 
как победителей в конкурсе на 
лучшее студенческое общежитие. 
Профком  института выделил для 
его приобретения 1.000 рублей, 
ориентируясь на стоимость магни
тофона «Эльфа». Н о этот тип 
магнитофона бывает в продаже 
редко и купить его очень труд
но. Член студсовета Е. Яковлев 
уже 3 раза ездил в город за «по
дарком».

Мы считаем, что нас должны 
наградить магнитофоном, а не че
хом в магазин. Все-таки неловко 
самим себе покупать подарки...

По поручению студсовета 4-го- 
курса Г. Б Е РЕ Ж Н О Й

ФОТООБВИ Н ЕН И Е

соседям , когда те, усталы е, при

ходят домой. А  если кто-либо 

осмеливается сделать ей зам еча

ние, на него обруш и вается  град 

оскорблений и  ругательств.

С проведением газа  н а  наш и  
головы обруш ились  новы е беды. 
Из-за «о соб ог о»  х а р ак т е р а  плиты 
на к ухн е  расставлены  очень не
удобно, а  из-за халатности  Чуни- 
хиной люди ч аст о  дышат газом . 
Л бедная уборщ и ц а второго эт а
ж а !  Ей достается от Чунихиной  
больше в сех ...

Н едавно ж ильцы  набрал ись  
храбрости  и  попросили  Чунихи- 
ну отодвинуть свой стол на 
10  сантим етров, чтобы  поставить 
стсл для новой самьи. Она. за 
явила, что не даст отодвигать, а  
тем, кто попы тается соверш ить 
это «зл одеяние», пригрозила 
«двумя годами тюремного з а 
кл ю чения» , обозвав  при  этом 
всех жильцов «шайкой».

Давно у ж е  истощ илось терпе
ние ж и вущ и х  на 2-м эт аж е  
аспи рант ского дома. Много было 
подано у стны х и  письм енны х з а 
явлений на имя коменданта, к о 
миссии  содействия. Н а  этих за 
явлениях пестрели целые вере
ницы подписей ст ары х  и  новы х 
жильцов. Дело есть и  в 19-м от
делении милиции. В  октябре  р е 
ш ено было передать дело в  ад
м инистративную  ком иссию , но 
«в о з  и ны не т ам » . С т аруш ка 
ходит и  ухм ы ляется, говорит, 
что ш траф  уплатить ей ничего 
не стоит.

Т ак  и  м учаю тся  в течение 
многих лет десятки людей с 
обычным характером  из-за одно
го « о соб ог о» .

Е. ЛЕБЕДЕВА. Г. ЕФРЕМО
ВА. Т. ДЗАСОХОВА. Л. П Е Т
РОВА. С. ЗАХАРОВА, Л. К И 
РИЛЛОВА, Л. ГРЕШ НЯ КО - 
ВА, Л. ФРИДРИХОВА,
В. КАРТАЛЁВА, Н. ГАВРИ
ЛОВА

У борщ ица хим корп уса  т. Н . А. 
Б у р ов а  18  н оября  обн аруж и л а 
эту «к арт и н у »  в аудитории 
Л» 5 6 . Сломанные стулья, столы, 
порезанны е н ож ам и , ок урк и , р а з 
битые бутылки и  ст опки ... Д аже 
трудно поверить, что все это бы
ло найдено в  учебной аудитории, 
куда сотни  юношей и девушек
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приходят , чтобы получать  зн а 
н и я ...

Хулиганы  еще не найдены. Н о  
мы надеемся, что общ ественны е 
организац ии  и нститута помогу'? 
администрации найти виновны х 
и привлечь и х  к  ответственности.

Ф ото Б. Козлова 
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